



NOTAS DEPORTIVAS

El Madrid, en reñidísima lucha con el Valencia, se proclama campeón de España

En el primer tiempo el Valencia logró el primer tanto. En la segunda parte el Madrid alcanzó los dos goals de la victoria

Barcelona, 7 (11 m.)—Para disputar la Copa de España los equipos del Madrid y Valencia...

Madrid.—Zamora; Ciriaco, Quincoces; P. Regueiro, Bonet y León;

Valencia.—Cano; Torregaray, Pasarín; Bertoli, Iturraspe, Conde;

Arbitró el encuentro el colegiado catalán señor Vilalta, ayudado en su misión por los árbitros, también catalanes, Arribas y Carterlenas...

En el momento de comenzar el partido presentaba el campo un formidable aspecto, al que contribuyó la llegada de muchos miles de aficionados de Madrid, Valencia, Bilbao y otros puntos de España.

Ya estaba muy animado durante la celebración del partido final del campeonato amateur, entre los equipos C. D. Olímpic, de Játiva y el Unión de Irún...

Dada la señal de comienzo por el árbitro, señor Vilalta, se observaba en ambos «onecs» un gran nerviosismo, que hace que en los primeros momentos impere, más que la técnica, el entusiasmo.

El primer cuarto de hora correspondió a dominio del Madrid, pero en Valencia no se amilana y hace entrar en juego, en sus frecuentes incursiones, a la defensa madridista...

Se tira por Eugenio el primer corner contra el Valencia y por ser mal ejecutado el castigo, el balón va directamente a fuera.

Continúa la presión del Madrid, pero el Valencia se defiende bien, no pudiendo impedir, no obstante, que el juego se halle concentrado ante su portería.

Pasarín corta de cabeza un avance del Madrid y enseguida los levantisos se animan; inician el contraataque y finalizan su jugada con un chut que sale fuera.

Cuando llevaba Lazcano el balón, el árbitro señala offside de un jugador madrileño, impidiendo así que continúe el equipo central en su avance.

El Valencia que, como ya hemos dicho, estuvo dominado al principio, reacciona, consiguiendo nivelar el juego.

A los pocos momentos un avance peligroso de Samitier es cortado por intervención enérgica de Torregaray.

Registramos un fault del Valencia y un gran lío ante su puerta, que se resuelve sin mayores consecuencias.

Se produce un gran momento de peligro ante la puerta del Madrid, pero la cabeza de Quincoces aleja el esférico.

El Madrid reacciona y Bertoli, en intervención acertada, corta su avance, no sin verse precisado a incurrir en mano que el árbitro señala...

Sigue la presión del Madrid y un potente chut de Hilario roza el poste.

El medio centro madrileño tira una mano de Iturraspe, directamente sobre puerta y el peligro es alejado por Torregaray.

Después es Pasarín el que tiene que intervenir y poco después Iturraspe, anulando así la actuación del Madrid.

Se tira un corner contra el Valencia, sin consecuencias.

Avanza el Valencia, por mediación de Costa, y Quincoces corta vistosamente.

Vilalta señala un offside contra el Madrid y parte del público protesta por entender que no se ha incurrido en tal falta.

El juego se desarrolla en terreno valencianista, pero la defensa inte-

grada por Torregaray y Pasarín, hace imposible el que los avances del Madrid se conviertan en tantos.

Anotamos un fallo de Quincoces y un nuevo avance del Madrid. El juego se nivela y el portero del Valencia hace una gran parada.

Seguidamente se inicia la presión valencianista y Ciriaco se ve obligado a echar el balón fuera.

En la gradería se produce una bronca y tienen que intervenir los guardias de Asalto que consiguen apaciguar a los ánimos.

Continúa el dominio del Valencia, aunque éste no es muy pronunciado, destacando principalmente la actuación de su línea media.

Hilario hace una magnífica jugada, al pasar a Eugenio quien burla a Bertoli.

El extremo derecha madrileño consigue centrar y Bertoli echa el balón a corner. Tirado éste despeja Pasarín de cabeza.

El interior izquierda valenciano hace un pase a su extremo, quien consigue colarse, pero se le cruza Quincoces que lanza la pelota al otro lado del campo.

Se produce un nuevo corner contra el Valencia.

En una jugada peligrosa, Zamora tiene que hacer una salida y finalmente, Quincoces despeja.

SE HA FUGADO UN PRESO la mejor producción española

Hay un nuevo corner contra el Valencia, en el que ha incurrido Torregaray.

Abdón no controla bien el esférico y pierde una buena ocasión de marcar.

Lazcano tira corner contra el Valencia, y el canchero de este equipo despeja de puños. Una buena combinación del Madrid termina por falta de Samitier, que es tirada por Torregaray.

Sigue el ataque del Madrid y Lazcano saca un corner, que recoge Hilario. Este bombea y el balón sale por encima del marco.

Así termina la primera parte en la que se han destacado por el Valencia las líneas de medios y defensas, especialmente Iturraspe.

La defensa madrileña actuó unas veces de modo formidable y otras como si les faltara la necesaria cohesión en sus intervenciones.

Durante el descanso los comentarios a este primera parte, en la que ninguno de los equipos consiguió marcar, son apasionadísimos.

Comienza el segundo tiempo con un poco de aire, que dificulta un tanto la actuación de los jugadores.

A poco de empezar se registra un avance del valencianista Costa, y, cuando ya se halla frente a la portería madrileña entra en tromba Vilanova, que mete el balón en la portería, a pesar de la estirada desespejada de Zamora, que se echa al suelo para evitar que pase el balón.

El entusiasmo entre los numerosos aficionados valencianos que se hallan en el campo es enorme y ovacionan durante largo rato a su equipo.

Mientras, agitan infinitud de banderitas de los colores valencianistas.

La expectación en el público es enorme por la ventaja conseguida ya por uno de los equipos.

Al sacar de centro se registra un avance del Valencia, que los medios madrileños cortan bien.

Hay un fault contra el Valencia, que sigue presionando por el ala derecha, pero Ciriaco corta bien.

La delantera valenciana realiza ahora magníficas jugadas y en un ti-

empo desde largo roza el marco de la portería «merengue».

El Madrid reacciona e inicia un avance por el ala derecha, pero la defensa valenciana corta.

De nuevo el Madrid hace una incursión en el campo enemigo y consecuencia de ello es una valiente salida del portero valenciano Cano, que despeja.

Hay una bonita combinación de Hilario a Eugenio, de éste a Regueiro, pero al remate, éste, a dos metros de la portería contraria, falla.

Corner contra el Valencia lo tira Eugenio y va fuera.

Sigue dominando netamente el equipo «merengue».

Pedro Regueiro pasa a Bonet, éste a Hilario, que envía el balón a Samitier, pero Iturraspe despeja.

El Valencia, de la defensiva pasa al contraataque.

Samitier falla un remate. Iturraspe lanza un tiro que va fuera.

Sigue el gran esfuerzo del Madrid para conseguir el empate y el juego se está llevando a cabo en terreno valencianista, pero las defensas se muestran muy seguras y anulan los esfuerzos de los blancos.

Un avance del Valencia lo despeja Quincoces de cabeza y otro Ciriaco de una buena volea.

En un avance del Madrid, Iturraspe comete una falta y la tira el Leoncito, recogiendo Hilario, que centra a Lazcano, pero Torregaray despeja.

Sigue el formidable ataque madridista y la tenaz defensa de los valencianos. Samitier combina a Hilario, que tira fuerte, pero el balón va fuera.

Un conato de ataque del Valencia lo corta Bonet.

Samitier coge el balón y avanza, pero Iturraspe le pone la zancadilla y Samitier va a tierra, se levanta rápidamente y se dirige a Iturraspe, pero el árbitro se interpone.

El Madrid consigue un goal a consecuencia de una melée frente a la portería valencianista, pero el árbitro lo anula por offside.

Sigue el dominio del Madrid, pero los valencianistas reaccionan y Zamora tiene que despejar de puños.

Poco después se registra una valiente salida del portero valenciano, que ha salvado así una situación de extremo peligro para su equipo.

Hilario lanza un chut que roza el larguero.

Los partidarios de uno y otro equipo animan a sus favoritos, que están jugando con gran codicia y movilidad.

Eugenio sufre una zancadilla, pero el árbitro no concede falta por entender que no ha sido intencionada.

El equipo madrileño es despedido con una gran ovación, que se hace también extensiva al once derrotado.—MENCHETA.

El primer tiempo se juega a un tren maravilloso. De primera, Merino falla un balón y Gumbau, que ya en dos ocasiones se había mostrado peligroso, lanza un «chut» que se estrellara contra el larguero.

El dominio es alterno, pero el ala derecha de los azules realiza brillantes jugadas; se empieza a notar que a García le viene ancho ese marcate.

Cuesta y Sarrion cambian de puesto, con muy buen acuerdo; Sarrion, con más facultades, puede prestar alguna ayuda a García, que está necesitado; Cuesta, más genial, más experto, lanzará el ataque en la forma propicia.

Ante la ventaja conseguida, el Valencia, quizás con táctica equivocada, se dedica a la defensiva, y a consecuencia de ello la presión del Madrid se acentúa.

Un peligroso avance de Hilario es cortado por Torregaray.

Quincoces hace un despeje impresionante.

El juego se desarrolla en terreno valenciano y Torregaray, decididamente, corta cuantos avances madrileños llegan a sus dominios.

El esfuerzo del Madrid por empatar es enorme y la defensa valenciana se bate a la desesperada, destacando una magnífica parada de Cano.

El dominio del Madrid se ve compensado, pues a los veinticinco minutos de juego logra el tanto del empate. Este es conseguido por Hilario, que remata una combinación en la que interviene toda la delantera madrileña con un tiro al ángulo que resulta imparable.

Ante la igualdad el Valencia vuelve a lanzarse al ataque, pero a los dos minutos de conseguido el goal anterior el Madrid consigue el tanto de la victoria. Samitier burla a la defensa valencianista y entrega raso a Lazcano, quien lanza potente y cruzadísimo chut que después de dar en la parte contraria del marco se incrusta en la red.

Se escuchó una formidable ovación y los aficionados madrileños que acudieron a Barcelona a presenciar la final del campeonato de España agitan pañuelos y banderitas de los colores de su club.

De nuevo avanza el Madrid y registra un formidable tiro de Eugenio, que roza el palo, saliendo fuera.

El partido ha cobrado una enorme emoción. El dominio del Madrid se acentúa.

Villanor avanza y pasa a Torredeflor, despejando el centro lanzado por éste, Quincoces, que lo hace de cabeza.

Decae algo la clase de juego, pero el interés sigue haciéndose patente.

Torredeflor tira corner contra el Madrid, que recogido por Iturraspe sale fuera.

Se registran varios avances de los valencianos que son cortados por la triple defensiva madrileña.

Quincoces tiene que retirarse un momento del terreno de juego a consecuencia de un encontronazo, pero poco después se reintegra a su puesto.

La táctica defensiva empleada anteriormente por el Valencia es desarrollada ahora por el equipo madrileño, lo cual ocasiona el que en las postimerías del encuentro la iniciativa del mismo corra a cargo de los equipiers valencianos.

Los jugadores del Madrid se dedican a tirar balones fuera. Una parte del público protesta contra esta actitud.

Con un ataque del Valencia, por su ala izquierda, termina el encuentro con el resultado de dos a uno a favor del Madrid, margen que le supone la obtención del título de Campeón de España.

El equipo madrileño es despedido con una gran ovación, que se hace también extensiva al once derrotado.—MENCHETA.

El ministerio de Marina gana por 2-0 a la Gimnástica Segoviana en un disputado encuentro

El anuncio de este partido había despertado una viva curiosidad en Segovia entre la afición inteligente, dada la buena fama de que venía precedido.

El equipo visitante, cuyos componentes proceden, en su mayor parte, del litoral de la Península, donde tan alto grado de esplendor ha alcanzado este deporte que, desgraciadamente, aún está en mantillas en nuestra localidad, a pesar del entusiasmo que late en gran parte de nuestra juventud.

A las cuatro y cuarto el campo de Chamberí, de esta capital, presenta una mediana entrada y, entre una ovación, salta al campo el equipo de marineros que viste jersey azul y calzón blanco; ovación que se reproduce en honor de nuestros azul-granas.

Dos lindas señoritas; Maruja Lasura y María del Carmen Rojí, hacen entrega al capitán de la Gimnástica de un hermoso banderín y reciben de sus manos un estuche de bombones.

Cordialidad, galantería y hasta, las gentiles embajadoras, pronuncian su discurso haciendo votos—¡Dios las oiga!—por la prosperidad del fútbol segoviano.

A las órdenes del árbitro señor Cañeja, se alinean los equipos de la siguiente forma:

Ministerio de Marina: Bértolo; García, Usanga; Extramiana, Villamar, Rodríguez; Bernardez, Amat, Gumbau, Alvarez y Urrestrilla.

Gimnástica segoviana: Cañero; Pato, Merino; Duque, Cristeta, García; Alberto, Amilín, Sarrion, Cuesta y Juanito.

De jueces de línea actúan Bartolomé y un marineros. Eligen los forasteros y Cuestita pone el balón en marcha.

JUAN BRAVO reprisa hoy lunes, día 7 la magna superproducción LOS CRIMENES DEL MUSEO pasándose el complemento CADETES Y COLEGIAS SECCIONES: a las siete y media y diez y cuarenta y cinco BUTACA: Tarde, 1,35 Noche, 1,05

LA FERIA DEL LIBRO Madrid, 7 (11 m.)—El domingo por la mañana se celebró la inauguración oficial de la Feria del Libro, con asistencia del Presidente de la República... LA situación en Zaragoza y Valencia Madrid, 7.—Anoche solicitaron los periodistas, a quien Salazar Alonso, una impresión sobre su viaje a Zaragoza, y totalmente contestó que aplazaba todo comentario hasta que informara al Consejo de ministros...

CUIDAD VUESTRA GARGANTA Sentís picor, estáis roncos, padecéis de anginas, queréis desinfectar las vías respiratorias y evitar estornudos, usad EXOPFORMOL (comprimidos) VENTA EN FARMACIAS

Alcaldía de Migueláñez El día 16 del actual mes de Mayo, en la hora de las diez de la mañana, tendrá lugar en el juego de pelota de este pueblo, un desafío, en el que será adjudicado un premio de 50 pesetas... Vendedores en ambulancia En el «Boletín Oficial» de 4 de Mayo actual se inserta una circular de la Delegación de Hacienda recordando a los señores hacendados la obligación que tienen de exigir a los vendedores en ambulancia, que ejerzan industria en el término municipal, la patente justificativa de haberse al corriente en el pago de las cuotas de contribución industrial...

¡LABRADORES! ¿Queréis dormir tranquilos y tener la seguridad de cobrar vuestros siniestros tanto de PEDRISCO como de ACCIDENTES DEL TRABAJO sin marlingalas ni descuentos de ninguna clase? Lo conseguiréis si os aseguráis en la Asociación de Agricultores de España Delegación para esta provincia DON FRANCISCO GALINDO Oficinas: Judería Vieja, 4 (Plazuela del Corpus) NOTA.—Esta Asociación admite seguros todo el año, puesto que asegura legumbres, frutas, hortalizas, viñedos, etc., etcétera, y los cereales hasta veinticuatro horas antes de segarlos. Nuestros partes tasadores son completamente independientes

LOURDES (CIUDAD DE LA FE) El estupendo documental en cuatro partes, que se ha exhibido durante dos semanas con clamoroso éxito en el cine PARAMOUNT DADES, será el complemento de la gran producción Paramount hablada y cantada en español ESPÉRAME Jueves, 10 TEATRO JUAN BRAVO

# En Portugalete, mientras se está efectuando un acto católico, los extremistas provocan incidentes, resultando cinco heridos

**Incidentes en un acto católico**  
 Bilbao.—El Centro católico de Portugalete celebraba ayer un acto religioso en un local cerrado, organizado por la Juventud parroquial con motivo de la bendición de la bandera inauguración del nuevo edificio. Cuando se estaba celebrando se presentó un numeroso grupo de extremistas, quienes intentaron asaltar el edificio, asegurando que se estaba celebrando un acto fascista. Ambos grupos hicieron varios disparos, teniendo que acudir la Benemérita y las guardias de Asalto.

Resultaron los siguientes heridos: Abdulísimo Gallastegui, comunista, de Portugalete, herido grave por arma de fuego; Miguel Martín, de Burgos, herida grave en la región sacra; se dice que es extremista; Braulio Vidal, de Vizcaya, socialista, herido de arma de fuego en un muslo, calificada de pronóstico reservado; Juan González, herido en un muslo, también de pronóstico reservado. Esta muchacha pasaba casualmente por el lugar del suceso.

También resultó levemente herido el joven católico José Pelegrín. Se dice que resultó herido otro joven de ideología derechista, que fue curado en su domicilio.

Sobre el origen de los sucesos circulan varias versiones.

**Durante una conferencia tradicionalista también se producen incidentes**  
 Gijón.—El domingo se celebró una conferencia en el Círculo tradicionalista, a cargo del diputado a Cortes de Sevilla, don Ginés Martínez. Durante el acto se presentaron algunos grupos de jóvenes que destruyeron el mobiliario. Hubo un lesionado.

**Homenaje al maestro Arbós**  
 Pamplona.—Se ha celebrado con toda solemnidad el anunciado homenaje al maestro Arbós, tomando parte el Orfeón pamplonés y la Sinfónica de Madrid. Todos los actos celebrados resultaron brillantísimos.

**Declaraciones del ministro de Instrucción**  
 Salamanca.—El ministro de Instrucción pública dijo a los periodistas que todos los catráticos que estaban fuera de su residencia oficial se habían reintegrado ya a sus puestos para explicar normalmente sus asignaturas. Aseguró que uno de los más graves problemas que padece España es la pérdida del concepto del deber.

El engrandecimiento de España —dijo el señor Villalobos— sólo se conseguirá elevando el nivel de la cultura. Creo un error el llevar al campo las luchas sociales. El problema no se resuelve sino mediante una mejor distribución de la propiedad rústica.

Dijo también que ya había pasado a la Asesoría jurídica el caso del señor Yanguas, afirmando que su criterio como ministro ya lo había expuesto en el Parlamento.

Seguidamente, el ministro visitó su pueblo natal, donde fue objeto de grandes homenajes.

**Fiestas en Avila**  
 Avila.—Se han celebrado con gran solemnidad las fiestas de estos días, incluso la procesión de la Cruz de Mayo, a la que asistió enorme concurso de público.

—Con motivo del estreno de «Te-

sa de Jesús», se ha dado a una calle el nombre del autor, don Eduardo Marquina.

**Intento de manifestación**  
 Zaragoza.—Con motivo del entierro del extremista Ricardo Laviñeta se intentó celebrar una pequeña manifestación, que se disolvió fácilmente a la llegada de los guardias, quienes dieron una carga.

En la cárcel los presos se negaron a entrar en las celdas, rompiendo las puertas y destruyendo varios enseres. Rápidamente llegaron fuerzas de Asalto, restableciéndose la normalidad.

**Sucesos en Melilla**  
 Melilla.—En la mañana de hoy ha fallecido el procurador de los Tribunales don Antonio Losana, herido de un tiro por Francisco Gómez Romano.

—Ayer, mientras paseaba con sus familiares, por las afueras de la ciudad, Antonio Nebro Ayera, de treinta y un años y de oficio albañil, se sintió herido de un balazo en la parte superior del muslo, desconociéndose el autor del disparo, así como la forma de tan lamentable suceso. Este accedió en el sitio denominado «La cañada de la muerte».

**El paro en Elche se agrava**  
 Elche.—Continúa el paro de todas las industrias, habiéndose agravado la situación. Se han roto por los huelguistas las lunas de muchos escaparates. Los panaderos protestan de que nadie les paga el pan y se teme que dejen de fabricarlo en adelante. Se han practicado varias detenciones.

ocuparse de este asunto y, además, muchos de los puños habían sido entregados a los socios del Ateneo Aragonés.

Agregó que lo que no podía considerarse era que, tomando como pretexto unos sentimientos humanitarios, se tratase de alterar el orden público. Anunció que para evitar eso había tomado medidas extraordinarias.

Por último manifestó a los informadores que había sido suspendido el periódico «Solidaridad Obrera».

—El presidente de la Generalidad recibió a los periodistas a quienes hizo análogas manifestaciones.

**El paro en Manresa**  
 Barcelona.—Comunican de Manresa que a las dos de la tarde se ha intentado el paro general. Han participado varias industrias y los obreros municipales afectos a las obras públicas.

La Benemérita recorre las calles invivando a los comerciantes a que no cierren sus establecimientos a pesar de que las comisiones obreras tratan a ello.

## Imprenta EL ADELANTADO

Unico taller de Segovia que tiene máquinas de componer y los más modernos elementos de producción

TALLERES:  
SAN AGUSTIN, 7  
TELÉFONO 25

Pida a EL ADELANTADO, como vía de ensayo, por pequeño que sea, cualquier impreso que necesite

ADMINISTRACION:  
CORPUS, 11  
TELÉFONO 141

Nuestro pie de imprenta es signo de perfección. Denota que los comerciantes e industriales saben dónde tienen que encargar sus impresos para que éstos den idea de la prosperidad de sus negocios

# Se intenta el paro general en Barcelona

Como protesta de los sucesos ocurridos ayer a la llegada de los autobuses conduciendo a los hijos de los huelguistas de Zaragoza. Las tropas están acuarteladas y se han tomado medidas extraordinarias para garantizar el orden

El gobernador de Bilbao nombra delegado gubernativo en Portugalete, ante los repetidos alborotos que se producen por la falta de celo del alcalde, que es socialista

**Declaraciones del señor Salazar Alonso**  
 Madrid.—El señor Salazar Alonso habló a mediodía a los periodistas diciéndoles que la tranquilidad en España era absoluta y que carecía de noticias de interés que comunicar a la Prensa.

Refiriéndose a la huelga de Zaragoza manifestó que ya la «Hoja Oficial» había publicado cuanto se relacionaba con el asunto. Fue a Zaragoza a añadir el señor Salazar Alonso para arreglar el conflicto, sino que enteramente detalladamente de cuanto allí ocurre.

Preguntado por los periodistas si arreglaría pronto el conflicto, manifestó el ministro que todo podía solucionarse rápidamente y que había de tener en cuenta que Zaragoza había conocido huelgas que duraron hasta de un año. De todos modos este tipo de cosas no puede continuarse y es preciso terminar con él.

Dijo también que mañana en el Consejo informará a sus compañeros de cuanto se relaciona con este asunto y que por tanto no podía hacer manifestaciones de las medidas a tomar hasta que éstas sean conocidas por el Gobierno.

Terminó el señor Salazar Alonso una conversación con los periodistas manifestando que el conflicto de los salariales de Madrid estaba en manos del señor Estadella y que mañana se celebraría para tratar de este asunto una importante reunión.

**El nuevo embajador de Chile**  
 Madrid.—Esta mañana, con el ceremonial acostumbrado, ha hecho entrega al Presidente de la República, los documentos de rúbrica el nuevo embajador de Chile, don Aurelio Rodríguez.

Desde su residencia hasta el Palacio presidencial acompañó al señor Rodríguez el introductor de embajadores señor López Lago, escoltándole la sección de la Escolta Presidencial.

**La fiesta nacional**  
 Mérida.—El rejoneador Cañero, participó en la corrida de ayer, mejorando el banderillero «El Portugués» situado en el mismo estado de gravedad.

**Reparación del diestro Sánchez Mejías**  
 Sevilla.—Se confirma para en breve la reparación del diestro Ignacio Sánchez Mejías.

**La huelga de Zaragoza**  
 Zaragoza.—La huelga declarada en esta ciudad sigue en igual estado. El gobernador ha manifestado a los periodistas que por orden del ministro

de la Gobernación se había suspendido la expedición de hijos de huelguistas que había de efectuarse a Madrid.

El delegado del Trabajo ha tenido esta mañana una reunión con los obreros y esta tarde reunirá al elemento patronal.

**Los sucesos de Portugalete**  
 Bilbao.—El gobernador informó detalladamente a los periodistas de los sucesos ocurridos en Portugalete con motivo de la bendición de una bandera de la Juventud parroquial. Dijo que habían sido detenidos quince individuos de filiación extremista. Agregó que vistos los repetidos alborotos que vienen sucediéndose en Portugalete por la falta de celo del alcalde, que es de filiación socialista, había nombrado delegado del Gobierno para el indicado lugar al agente de Policía don Jesús Otona.

Terminó diciendo que esta mañana un grupo de comunistas, para protestar de los sucesos de Portugalete, habían intentado el paro general en Bilbao, sin conseguirlo.

**Roban la caja de caudales de un Ayuntamiento**  
 León.—Comunican de La Robla que en el día de ayer fue robada la caja de caudales del Ayuntamiento. Esta fue encontrada a quinientos metros del pueblo, hallándose esparcida toda la documentación. Se desconocen más detalles.

**Violento incendio**  
 Aranjuez.—De madrugada se ha declarado un violento incendio en la finca propiedad del señor Arana, quemándose cinco mil gavillas y un cerradero de ganado, salvándose éste.

El incendio adquirió enormes proporciones contribuyendo a su extinción el servicio de bomberos, las autoridades y el vecindario en pleno.

Las pérdidas son cuantiosas.

**Parc general en Barcelona**  
 Barcelona.—Con motivo de los incidentes ocurridos anoche a la llegada de los autobuses que salieron de Zaragoza con los hijos de los huelguistas de aquella capital, hoy se ha intentado en Barcelona el paro general como protesta.

En la capital, han parado, entre otras industrias, la fábrica Campro. También han parado los descargadores de carbón mineral del puerto.

En varias barriadas se han registrado tiroteos con la fuerza pública y agresiones a varios tranvías, resultando herida una pasajera. Se han practicado numerosas detenciones. En la Comisaría general hay, hasta esta hora, cuarenta y siete detenidos, habiendo muchos más en las restantes Delegaciones.

de la expedición de hijos de huelguistas que había de efectuarse a Madrid.

El gobernador militar ha dispuesto esta mañana el acuartelamiento de las tropas.

El comisario general ha manifestado a los informadores que el paro había fracasado, pues sólo se había logrado en pequeñas fábricas y la circulación e hizo con toda normalidad.

Acerca del rumor circulado anoche de que hoy llegaría una nueva expedición de niños de Zaragoza, manifestó el citado comisario general que era inexacto pues el ministro de la Gobernación había prohibido, como las expediciones que iban a hacerse a otras ciudades.

También negó la afirmación que se había hecho de que los niños de Zaragoza no estaban suficientemente atendidos, pues se había puesto al habla con el alcalde para

# Numerosas familias obreras se reunieron en la estación de Atocha para esperar la llegada de los hijos de los huelguistas de Zaragoza

Como la expedición no salió de aquella ciudad, se produjo un movimiento de protesta

Madrid (6 t.).—Esta tarde, a las cuatro, se esperaba la llegada, procedente de Zaragoza, de un tren conduciendo a los hijos de los huelguistas de Zaragoza. Para recibirlos habían acudido a la estación de Atocha gran número de familias obreras con objeto de recoger a los niños y tenerlos a su cuidado, mientras dure la huelga en aquella ciudad. También acudió una considerable cantidad de taxis.

Pronto se supo que, por orden del gobernador de Zaragoza, la expedición no había salido de esta capital, produciéndose en la estación de Atocha la natural decepción. Con tal motivo se produjeron algunos alborotos que carecieron de importancia hasta el punto de que no tuvo que intervenir la fuerza pública.

Los taxis, en gran número, se dirigieron a la Puerta del Sol, haciendo sonar sus bocinas, para protestar ante el ministerio de la Gobernación por no haber permitido la salida de Zaragoza del tren que había de conducir a Madrid a los hijos de los huelguistas.

**Jugando a los prohibidos**  
 Madrid.—La Policía ha sorprendido esta tarde, en el Hogar Republi-

## DE SOCIEDAD

**Enlace matrimonial**  
 En la iglesia parroquial de San Ildefonso, de Valladolid, se ha verificado la boda de nuestro querido amigo, el culto doctor en Medicina, inspector municipal del pueblo de La Losa, de la provincia de Segovia, don Agustín Jimeno Catáneo, con la distinguida señorita Maruja Valdés, perteneciente a una de las familias más principales de dicha capital.

El templo en que se verificó la nupcial ceremonia se hallaba primorosamente adornado con multitud de flores y luces, ofreciendo un aspecto agradabilísimo.

Fueron padrinos de los desposados el hermano del contrayente don Angel, oficial del Cuerpo de Telégrafos y la tía de la novia doña María Mingote de Guzmán.

En este acto religioso tomó parte un escogido sexteto que interpretó bellísimas piezas musicales.

La novia vestía elegante traje blanco, adornado con las simbólicas de azahar y el novio de rigurosa etiqueta.

Los numerosos invitados fueron obsequiados con una espléndida comida en el Hotel Inglés, en el que la gente joven organizó un animado baile.

El nuevo matrimonio, al que deseamos un porvenir venturoso, salió para Barcelona, Valencia y Baleares, en donde se proponen pasar la luna de miel.

Reciban los nuevos esposos nuestra efusiva felicitación.

**Petición de mano**  
 Por doña Felipa Gómez, viuda de don Vito Gozalo y para su hijo Félix, ha sido pedida la mano de la simpática y distinguida señorita Benigna García Olimos, hija de don Ventura García, recaudador de contribuciones y propietario de Santo Domingo de Pirón.

Entre los novios se han cruzado valiosos regalos.

La boda se celebrará en el próximo mes.

**Nombramientos eclesiásticos**  
 Han sido nombrados: cura económico de Hinojosa del Cerro, don Victor Centeno García y coadjutor de San Rafael, don Juan Martín Alonso.

**LOS ALMACENES**

**RIDRUEJO**

han recibido las últimas novedades en sedas, lanas y algodones.

Juan Bravo, núm. 12

SEGOVIA

**CORSETERA**

Señorita Petra Antón hace fajas-corrés a la medida y precios económicos.

CALLE CRONISTA LECEA 6, 2.º

**Segovia meteorológica**

Observaciones registradas en la Estación meteorológica oficial (Instituto)

EN LA TARDE DE AYER

Presión atmosférica..... 679,8  
 Dirección del viento..... Oeste  
 Temperatura máxima..... 17,2

EN LA MAÑANA DE HOY

Presión atmosférica..... 682,6  
 Dirección del viento..... Oeste  
 Temperatura mínima (protegido)..... 7,0  
 Pronóstico del tiempo, nuboso.

**Asociación del Seguro Mútuo contra el padrisco de la provincia de Segovia**

Se pone en conocimiento de los socios y agricultores en general que se han remitido las pólizas a las Juntas locales; si alguno no las hubiera recibido las pedirá a estas oficinas, Melitón Martín, núm. 2, y se les remitirán a la mayor brevedad posible.

El plazo de admisión de pólizas termina el día 15 de Mayo, no admitiéndose ninguna después de esta fecha.

Lo que se pone en conocimiento por medio del presente a los efectos antes indicados.

Segovia, 2 de Mayo de 1934.—El presidente, AURELIANO LÓPEZ.

**Jugo de sabrosísimas frutas**

**FRUCHAMPAN**

Se vende una vaca suiza, recién parida. Para tratar, con Atanasio Alvaro, en Roda de Eresma.

**Las consultas gratuitas en la Casa de Socorro**

Las implantadas en este Centro son para los de las beneficencias de la capital y pueblos que lo justifiquen con el carnet correspondiente y están atendidas por los doctores siguientes:

Miércoles, a las diez y media: garganta, nariz y oído; cirugía especial y niños, por don Rafael Santos Teñido.

Viernes, a la misma hora: enfermedad de la mujer y embarazo, por el mismo doctor.

Sábados, de nueve a once: medicina interna, por don Eutiquiano Rebullar.

**LUISA SEVILLANO**

CORSETERA

San Clemente, número 6

**Yegua extraviada**

Del término de Villacastán, ha desaparecido una yegua, edad ocho años, pelo castaño obscuro, alzada un metro y cincuenta centímetros; señas, estrella pequeña en la frente, marcada recientemente con el marco del Fénix en la nalga izquierda, letra U. número 1. Se gratificará a la persona que dé cuenta de su paradero, Miguel Labrada, Pinilla, 12.

**VAINICAS**

Se hacen con toda perfección a 0,15 pesetas el metro

Marqués del Arco, 32, segundo

**Se arriendan** pastos en la finca de Quinteparedes, para ganado vacuno. Para tratar, en dicha finca.

**Se venden** 16 chotas holandesas, procedentes de Santander, de seis, doce y diez y ocho meses. Parador del Acueducto.

**Se arriendan** pastos de verano para trescientas ovejas en Gallegos. Razón, T. de Antonio, Almazara, 8, 2.º

**Se ha extraviado** una yegua con las señas siguientes: roja obscura, una estrella pequeña en la frente, calzona de la pata derecha, dos dedos sobre la cuerda, edad, once años. El dueño Juan López Herrero, de Berny de Coca.

**ALMACEN DE PESCADOS DE JUAN JOSE GARCIA**

Con el fin de que nadie pueda ser sorprendido ni engañado y que al propio tiempo conozca al día los pescados que se reciben en Segovia, he creído oportuno insertar diariamente los precios de los mismos en los periódicos de esta capital.

PESCADOS RECIBIDOS	precio, medio kilogramo
Merluza.....	2,25
Congrio.....	2,00
Pescadilla grande ..	1,25
Idem terciada .....	1,00
Idem fina.....	1,00
Lenguados.....	2,50
Lenguadinas.....	1,50
Besugos.....	1,10
Sardinias.....	0,60
Almejas.....	1,50
Salmonetes.....	2,50
Rape.....	1,50

En la pescadería de JUAN JOSE, la mejor en su clase en Segovia.

TELÉFONO 96

**Pensión Chiclanero**

desde 8 pesetas todo confort

**JOSE GOMEZ**

Avenida de Eduardo Dato, número 27, 1.º, centro (Gran Vía)

Teléfono 22013 Madrid

Indudablemente, el medicamento más eficaz para las enfermedades del estómago e intestinos, es el

**ELIXIR ESTOMACAL**

**SAIZ DE CARLOS**



LAS FINANZAS DE LA NACION

Dónde va el dinero y cómo se administra

Por el economista PERCY ARNOLD

La fecha más importante del año en el Parlamento, fuera de los períodos de crisis, es el día del Presupuesto...

en las últimas horas de la tarde y una vez ya cerrada la Bolsa, al objeto de que no se produzca perturbación o especulación en el mercado diario de la misma.

El Presupuesto, tal y como se presenta al Parlamento, no se convierte en ley inmediatamente: ello ocurre únicamente al convertirse en ley toda una serie de ellas que encierran su contenido.

Un aspecto importante, digno de mencionarse, al respecto, es el de que el dinero público se distribuye de acuerdo con dos clasificaciones diferentes: el fondo consolidado, en primer lugar, y el llamado de abastecimiento.

Del fondo consolidado sale el dinero del Rey y su Casa, jueces y cierto número de otros pagos. Dichos ingresos se reducen a una suma global, y ello se lleva a cabo automáticamente cada año.

El año fiscal del Gobierno británico termina el día 31 de Marzo por lo que el Presupuesto rige o se aplica, al año fiscal que comienza el 1.º de Abril.

En esta temprana fase es el Tesoro quien custodia los dineros públicos. Cuando los presupuestos de los distintos departamentos, Guerra, Marina, Comercio, Educación, etc., llegan a la Tesorería, revisanse cuidadosamente.

Entretanto el Tesoro ha estado ocupándose de donde haya de sacar el dinero necesario, es decir, calculando sus fuentes de ingreso a base de la tributación actual y aranceles.

Al tomar forma los nuevos presupuestos de ingresos y gastos, la necesidad o probabilidad de aumento de la tributación o reducciones en la misma se estudia también con todo detenimiento.

Una vez preparados los presupuestos, el canciller del Exequatur, delinea su presupuesto preliminar que presenta al Gabinete y éste, como es lógico, lo estudia y discute ampliamente.

Habría podido observarse que hasta aquí, el Parlamento nada ha tenido que ver con los presupuestos, y que aun los miembros del Gabinete gobernante sólo han participado, de modo muy limitado, en su preparación.

El canciller, y los empleados del Tesoro trabajan ahora en la confección del presupuesto definitivo cuyos detalles se guardan rigurosamente secretos. Y llega el solemne momento de ser presentado el presupuesto en la Cámara de los Comunes.

Como ya se dijo en la segunda categoría de gastos públicos, se cuenta el «fondo de abastecimiento» y en él se incluye el dinero destinado a los departamentos llamados «departamentos gastadores», o sean Ejército, Armada, Educación, Salubridad, etc.

Por cierto que al discutirse esa parte del presupuesto, la Cámara de los Comunes se sujeta a un ceremonial arcaico y en gran parte innecesario al convertirse en la «Comisión de Abastecimientos».

La Cámara de los Comunes se sujeta a un ceremonial arcaico y en gran parte innecesario al convertirse en la «Comisión de Abastecimientos». El presidente de la misma (speaker) abandona su sitial por el voto unánime de la Cámara, retirándose solamente la maza (símbolo de su alta investidura) de la mesa presidencial, y desde aquel momento la Cámara deja de serlo, convirtiéndose en «Comisión». Tan curioso procedimiento obedece, como tantas otras cosas en Inglaterra, a la tradición.

ba la ley del «fondo consolidado» en relación a todos los pagos que, normalmente, no varían de año en año, y en segundo lugar, la «ley de finanzas» que trata de la tributación anual.

Tanto en los debates que pueden tener lugar, como en las discusiones suscitadas en el seno de las Comisiones y aun en la Cámara en conjunto, falta tiempo para poder revisar todas las provisiones financieras incluidas en los diferentes proyectos a aprobarse. Generalmente se otorga a la Cámara cierto número de días al efecto, y las leyes, cumplido el plazo, han de ser aprobadas, hayan o no sido debidamente examinadas.

Una vez aprobadas por los Comunes las distintas leyes parciales del Presupuesto, el presidente las firma en calidad de leyes monetarias y son remitidas a la Cámara de los Lores. Los comunes, a virtud de sus poderes constitucionales, no pueden ser obligados a admitir las modificaciones que los lores pudieran indicar o sugerir, y de empeñarse en que sus proyectos de los presupuestos pasen tal y como la Cámara los aprobó, el Rey ha de firmarlas en la forma propuesta por los comunes.

La fase final, del control parlamentario, en materia de finanzas, de la nación, consiste en hacer que el dinero público se invierta debidamente. Al efecto, el mismo, nombra a un miembro suyo «auditor general» responsable ante la Cámara de lo que pueda ocurrir y una Comisión tam-

bién parlamentaria examina sus informes.

A medida que los gastos públicos aumentan, y la tributación se hace cada día más abrumadora con pocas esperanzas de que jamás haya de disminuir, el interés público en las finanzas nacionales crece también, anhelándose un control mayor, gran publicidad, eficacia y ello de manera cada vez más insistente.

El sistema parlamentario inglés abraza ciertos valiosos principios fundamentales de control democrático al respecto. Pero es obvio que el método actual, inspirado en la técnica tradicional de otra edad mucho más sencilla de la nuestra, ya no es adecuado por arcaico. Impera el criterio, cada día más definido, de que los Comunes abrumados por una serie de leyes parciales que no puede materialmente estudiar, adopte nuevos procedimientos modernos que debieran iniciarse al confeccionarse de primera intención los presupuestos en flor.

También existe el deseo de que a un canciller, siquiera sea éste de primer orden, no se le otorguen los amplísimos poderes de que hoy gozan en esta materia de la confección del presupuesto en la forma que queda expuesta.

El presupuesto debiera formar parte de un plan nacional anual, nacional y una parte del gabinete debiera conjuntamente trazarlo. Entretanto la tradición continúa. Entre bastidores al «Servicio Civil» mientras se le acusa de despilfarro, hace en realidad, todo lo posible a fin de evitarlo. En el Parlamento el poder financiero escapa de las manos de los miembros del mismo, para pasar a las del gabinete, aunque la apariencia de control, semeja conservarse tras un complicado procedimiento protocolar lleno de interés, debido a su espíritu tradicional más que a su efectividad en los tiempos que corremos.

EL PROBLEMA DEL AGUA

Réplica al folleto editado por el Ayuntamiento dando cuenta de la sesión celebrada el día 6 de Abril de 1934

III

La vigencia de las tarifas

El fino instinto del pueblo presiente una posible—mejor sería decir una casi segura—elevación del precio del agua establecido por la Ordenanza municipal, según las necesidades que puedan presentarse en el porvenir, dado el carácter de provisionalidad que, en concepto del señor Muñoz, tienen las tarifas acordadas.

«Dicho esto—página 12 del folleto municipal de 1934—que es lo fundamental, sólo nos resta decir que las tarifas vigentes en el papel no más—ya que aún no se ha instalado un sitial por el voto unánime de la Cámara, retirándose solamente la maza (símbolo de su alta investidura) de la mesa presidencial, y desde aquel momento la Cámara deja de serlo, convirtiéndose en «Comisión».

¿En qué quedamos; están o no están en vigencia las tarifas? Según el señor Muñoz sólo están en el papel. Pues si no están vigentes más que en el papel, y legalmente no pueden ser modificadas durante el tiempo de su vigencia. ¿Qué precepto moral, o qué remilgo de conciencia puede oponerse a que la modificación se lleve a cabo?»

Las obras de acometida

Contestando las Comisiones de Industrias y Hacienda del Ayuntamiento

al escrito presentado por la Cámara de Comercio, en lo referente a la ejecución de las obras de acometida, se advierte en el texto del folleto municipal de 1934 una rotunda contradicción, o rectificación, si esta palabra parece más suave, entre lo que dice ahora la citada Comisión y lo que, seguramente con su informe favorable, dispone el artículo 17 de la Ordenanza aprobada en Diciembre de 1933.

«No obstante, en cuanto se refiere a lo dispuesto en el artículo 17 de la Ordenanza, estimamos que no hay problema alguno, porque la esencia del mismo es que las obras de acometida reúnan las debidas garantías de ejecución—gran parte de las cuales no habrá necesidad de realizar por estar ya hechas con el actual sistema—para lo cual lo imprescindible será que éstas se ejecuten siempre bajo el control de los técnicos municipales. Y en su redacción, no ha habido nunca por la Corporación el menor deseo de vejar a los propietarios, como públicamente se ha dicho «¡quite usted, por Dios!, ¿quién ha podido pensar tal simpleza?»—sino el de facilitar la realización de las indicadas operaciones con personal en ellas especializado, al igual que hasta ahora se venía haciendo, sin la menor protesta de nadie, y como se hace en otros Ayuntamientos, entre ellos los de Oviedo y Avila, consultados acerca de este extremo.»

Este celo paternal, ingratamente recibido por los propietarios, pudieran muy bien englobarse con el montón de menudencias afectivas que el Ayuntamiento reserva al vecindario bajo el epígrafe seductor de «mejoras a la población».

Transcribimos ahora el texto del artículo 17 de la Ordenanza para ver cómo su contenido se embiste con lo que dice ahora la Comisión que lo aprobó:

«Artículo 17—página 6 de la Ordenanza—. En las fincas situadas en calles que existan tuberías del excelentísimo Ayuntamiento y cuyas fachadas confronten con ellas, se ejecutará por éste y de cuenta del propietario de la finca, las obras necesarias de acometida desde la red general hasta la primera llave de paso, mediante el pago de la cantidad que según cada caso resulte del presupuesto que a tal efecto se establezca por el Negociado de Aguas de este Municipio. La ejecución de las obras de acometida a la red general se efectuará exclusivamente por el personal que al efecto se nombre por el excelentísimo Ayuntamiento. Serán también de cuenta del propietario de la finca los gastos de conservación y reparación de la obra efectuada. Llevadas a efecto las obras se pasará la cuenta de gastos

FARMACIA Y LABORATORIO. San Francisco, 9. ANÁLISIS-QUÍMICO DE TODAS CLASES. Clínicos: orinas, leche, sangre, etc. Industriales: abonos, tierras, etc. FARMACEUTICO T. MATEOS RUEDA. QUÍMICO ANALISTA M. GARCIA BERMEJO

al propietario, que deberá satisfacer en la oficina correspondiente, sin perjuicio de utilizar la vía de apremio.»

Con la «aclaración» que la Comisión municipal hace ahora a este artículo 17, ocurre lo que con aquel escribano del cuento cuando dijo: donde digo Digo no digo Digo, sino que digo Diego. Y vamos viviendo.

Mal precedente establece la Comisión de Industrias y de Hacienda respecto al cumplimiento de la Ordenanza del agua, que ella contribuyó a elaborar con sus propios luces, cuando ella misma, al decir lo que dice, comienza por rectificar su contenido antes de ponerle en vigencia, o teniendo solamente una vigencia de papel. Aquí, donde tan fervientemente se ama la santidad del precedente, cuya savia nutre la jurisprudencia más exquisita, es fácil hacerse cargo del terrible dolor de entrañas con que el Ayuntamiento se habrá impuesto esa rectificación que tan cruelmente desajuga el artículo 17 hasta dejarlo en los huesos.

También en esta ocasión, como ve el lector, ha sido el Ayuntamiento el que ha «venenado»—recojo el verbo empleado por un concejal—el espíritu público para colocar al pueblo en contra de la Ordenanza.

UN VECINO DE SEGOVIA

Las fiestas de la Cruz. Ayer, con motivo de las fiestas que se verificaron en el barrio del Mercado en conmemoración de la Cruz de Mayo, hubo dos animadas verbenas, una organizada por los vecinos de dicho vecindario, casados, y otra por los solteros del mismo.

El primero de esos populares festejos se instaló en la explanada de la ermita del Tuvo, hallándose el recinto en que tuvo lugar, profusamente adornado con farolillos de colores y guirnaldas de follaje, resultando ésta una diversión muy animada, concurriendo a ella muchas personas y siendo amenizada por varios músicos de la Academia de Artillería e Ingenieros. El baile que se organizó y que empezó a las nueve de la noche se prolongó hasta la una de la mañana del día de hoy.

LOS TEATROS EN CERVANTES

«María» y «El testamento del doctor Mabuse», películas sonoras

La primera de estas cintas fué exhibida en las funciones del sábado, su guión de poca novedad se basa en una leyenda húngara y está editada por la casa Ufilms con detalles técnicos, de verdadero gusto artístico y modernidad, sin apenas diálogo; lleva una música dulce y agradable basada en temas populares húngaros, y su personaje central lo encarna con todo verismo la celebrada actriz Annabella.

«El testamento del doctor Mabuse», película de la misma marca de la anterior, fué rodada en las funciones

de ayer y es un folletín, en que el interés y la emoción del espectador se captan por los consabidos trucos de los rostros deformes, personalidades dobles, habitaciones misteriosas y el imprescindible doctor, hombre sabio de veras, que con su prestigio, evita sospechas y desorienta a la Policía. Los efectos pretendidos se consiguen de largo y el público se interesa, emociona y sufre los anhelos de verdadera pesadilla. Conste así, aunque nosotros no obramos partidarios de esta clase de obras ni creamos que éste sea el fin primordial del cine.

E. N. C.

EN JUAN BRAVO

«Los crímenes del museo», película sonora

Pertenece esta película al llamado género del terror, pues el director de escena va acumulando todo género de detalles e incidentes para producir en el público una sensación de emoción y misterio. Nos encontramos ante un escultor de figuras de cera. En un incendio desaparecen aquellas figuras que él considera sus obras maestras y, al mismo tiempo, queda imposibilitado. Para reconstruir su obra se vale de aquellas personas que tienen parecido con los personajes que trata de reproducir. El asesinato está a la orden del día y así, el nuevo museo de tan peregrino artista, está formado por personas embalsamadas.

La trama está llevada con acierto, consiguiéndose emoción, durante toda la obra, la emoción y el interés del público. La película, en tinte color, está bien lograda y la interpretación es sencillamente admirable.

X.

Ecos de la provincia

Riaza

Notas de sociedad

Ayer pasaron en esta villa unas horas en viaje de turismo el ilustre pintor don Ignacio Zuloaga, acompañado de nuestro paisano, residente en París, Amalio Cuenca. El señor Zuloaga entregó al presidente de la Comisión pro-monumento del doctor Tapia, la cantidad de 150 pesetas, con destino a dicho fin.

OPOSICIONES

- DELEGADOS E INSPECTORES DE TRABAJO.—68 plazas con 7.000 pesetas. Instancias hasta el 27 de Mayo. «Preparación», «Textos». OFICIALES DE TELEGRAFOS.—100 plazas. Instancias del 1 al 20 de Junio. «Preparación», 40 pesetas mes. «Contestaciones Reus», 60 pesetas mes. BANCO DE ESPAÑA.—Instancias hasta 31 de Octubre. «Preparación», 40 pesetas mes. «Contestaciones Reus», 20 pesetas. NOTARIAS.—Próxima convocatoria. «Preparación», 100 pesetas mes. «Contestaciones Reus», 120 pesetas. REGISTROS.—Próxima convocatoria. «Preparación», 100 pesetas mes. «Contestaciones Reus», 100 pesetas. JUDICATURA.—Próxima convocatoria. «Preparación», 100 pesetas mes. «Contestaciones Reus», 140 pesetas. CARRERA FISCAL.—«Preparación», 100 pesetas mes. «Contestaciones Reus», 100 pesetas. RADIOTELEGRAFISTAS oficiales y libres. «Preparación», 40 pesetas mes. «Contestaciones Reus», 61 y 29 pesetas. CULTURA GENERAL, TAQUIGRAFIA, MECANOGRAFIA, IDIOMAS, etcétera. Informes gratuitos de todas las oposiciones, presentación de documentos, penado para alumnos, etc., en la

Academia «Editorial Reus»

Clases: Preciados, 1. Libros: Preciados, 6. Apartado 12.250.—MADRID

Lea usted EL ADELANTADO

CONSULTAS Garganta, nariz y oídos. Por los especialistas I. ALEMAN CABALLERO Y V. FERNANDEZ VILA. Delas Clínicas del profesor Pottmán (Burdeos) e Instituto Rubio (Madrid) En Segovia, Hotel Comercio, los jueves. Mañana: de diez y media a una y media. Tarde: de dos y media a cinco y media.

LA HERNIA VENCIDA. Usted que está preocupado y amenazado por no haber aún encontrado el remedio para combatir eficazmente su hernia, no debe desesperarse, ya que no ha probado el SUPER COMPRESOR HERNIUS AUTOMÁTICO. Nuestro modernísimo invento es algo positivo y real que se aparta de todo lo existente en el difícil arte de curar hernias. No es un ambiguo procedimiento o método como los que tan vulgarmente se anuncian y que no tienen ningún valor curativo ni tan sólo preventivo, no es un emplasto, no es una inyección, no es ningún pesado armatoste de los que solo sirven para estrangular las hernias, no; el SUPER COMPRESOR HERNIUS AUTOMÁTICO es una filigrana mecanocientífica que, sin necesidad de tirantes ni engorros de clase alguna, sin presiones ni peso, y sin que moleste lo más mínimo, reduce hasta la nada, la hernia más antigua y voluminosa sin que el paciente tenga que abandonar sus trabajos habituales y sin que jamás recuerde que está herniado ni menos que lleve tan perfecto elemento. Todos los herniados deben tener presente que HERNIUS, no ofrece curaciones imposibles, que su alto prestigio profesional es la mayor garantía, que es el primer y único Gabinete Ortopédico de España y que construye todas sus creaciones sobre medida y molde rigurosamente anatómico sacado del enfermo y que sus creaciones están al alcance de todas las fortunas. HERNIADOS, para vuestra seguridad, VISITAD sin pérdida de tiempo al para vuestra seguridad, HERNIUS, sin recibirá gratis en SEGOVIA el JUEVES, día 10 de Mayo, en el Hotel Comercio Europeo. Visita de 9 de la mañana a 4 de la tarde, solamente. IMPORTANTE.—Nuestro agente especialista recibirá en AVILA el VIERNES, día 11 de Mayo, en el hotel Inglés. Casa Central: Gabinete Ortopédico HERNIUS. Rambla de Cataluña, número 34, primero. BARCELONA